## Disminuye 5.5% anual el IGAE, en septiembre (El Financiero 23/11/09)

Disminuye 5.5% anual el IGAE, en septiembre (El Financiero 23/11/09)(Arturo Robles) Lunes, 23 de noviembre de 2009 Cifras ajustadas por estacionalidad muestran que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) subió 0.69 por ciento en septiembre con respecto al mes anterior. Según esos datos elaborados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), ese aumento revirtió el mal desempeño de agosto, cuando hubo una reducción de 1.20 por ciento. Aunque las expectativas son de una recuperación para los últimos meses del año, el mercado anticipa un crecimiento moderado. Ello, considerando que antes de la caída en agosto se registraron alzas en junio, de 1.47 por ciento, y en julio, de 2.37. Por tipo de actividad económica, las terciarias han actuado como soporte en el desempeño de la economía, va que en septiembre aumentaron 1.31 por ciento, lo que anticipa un escenario favorable de los servicios para los últimos meses del año. Lo anterior, tomando en cuenta que desde mayo los servicios han mostrado un crecimiento promedio de 1.2 por ciento. Por su parte, las actividades secundarias avanzaron 0.15 por ciento, lo que refleja un escenario positivo después de que en agosto tuvieron una caída mensual de 1,22 por ciento. Con respecto a las actividades primarias se reportó una baja mensual de 2.82 por ciento, su tercer descenso mensual consecutivo. En los resultados anuales sin ajustar, el IGAE disminuyó 5.5 por ciento en términos reales, su menor retroceso anual desde marzo; sin embargo, su comportamiento ha sido negativo desde octubre del año pasado. Por grandes grupos de actividades, las primarias retrocedieron 11 por ciento, lo que contrasta con el aumento de 7.2 por ciento del mes previo. Las secundarias moderaron su desplome con una contracción anual de 5.7 por ciento, su menor caída desde noviembre de 2008, pero con una racha negativa desde agosto del año anterior. En tanto, las terciarias descendieron 5.4 por ciento en el mes en cuestión, alcanzando su menor baja desde marzo de 2009.